
 

 
COMISSÃO DE AMBIENTE, ENERGIA E ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO 

XIV Legislatura – 1ª Sessão legislativa 

 

 

 

ATA NÚMERO TRINTA E CINCO 
 

 

Aos nove do mês de setembro de 2020, pelas dezasseis horas, reuniu a Comissão de 
Ambiente, Energia e Ordenamento do Território, na sala do Palácio de São 

Bento, na presença dos Deputados constantes da folha de presenças que faz parte 
integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 
 

1. Aprovação das Atas n.º 31, 32, 33 e 34 
2. Iniciativas Legislativas 

Distribuição 

Projeto de Lei n.º 478/XIV/1.ª - Repõe o regime de remuneração das centrais 
de produção de energia eólica (Revoga o Decreto-Lei n.º 35/2013, de 28 de 

fevereiro)  
3. Apreciação e votação do Relatório de Atividades da 1.ª Sessão Legislativa 
4. Apreciação e votação da proposta de Orçamento da Comissão para 2021  

5. Apreciação e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 
PS para audição do Presidente das Águas do Norte e da Agência Portuguesa 

do Ambiente, a propósito das descargas poluentes no Rio Vizela 
6. Apreciação e votação de proposta para audição do Presidente da Câmara 

Municipal de Vizela, a propósito das descargas poluentes no Rio Vizela 

7. Apreciação e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 
BE para audição da Agência Portuguesa do Ambiente, Nuno Lacasta, e da 

Secretária de Estado do Ambiente, Inês dos Santos Costa, sobre os 
incumprimentos da licença ambiental da unidade da Cimpor em Alhandra e o 
processo de atribuição de licença para nova coincineração naquela unidade  

8. Apreciação e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 
BE para audição dos Presidentes das Câmaras Municipais de Fafe, Felgueiras, 

Guimarães e Santo Tirso, Presidente do Conselho de Administração da empresa 
Vimágua EIM, SA, e do/a responsável pela administração das Termas de Vizela, 
sobre os incidentes de poluição do rio Vizela. 

9. Apreciação e votação do Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 
PSD para audição do Presidente da Câmara Municipal de Vizela, Presidente do 

IGAMAOT, sobre os incidentes de poluição do rio Vizela. 
10. Outros assuntos 

 
Presenças: José Maria Cardoso (BE); Luis Graça (PS); Paulo Leitão (PSD); Alexandre 
Quintanilha (PS); Ana Passos (PS); André Pinotes Batista (PS);  Hugo Pires (PS); 

Joana Bento (PS); Joana Lima (PS); José Manuel Carpinteira (PS); Raquel Ferreira 
(PS); Ricardo Pinheiro (PS); Bruno Coimbra (PSD); Hugo Martins de Carvalho (PSD); 

Hugo Patrício Oliveira (PSD); João Moura (PSD); Luís Leite Ramos (PSD); Nuno Miguel 
Carvalho (PSD); Rui Cristina (PSD); Nelson Peralta (BE); Alma Rivera (PCP); João 
Gonçalves Pereira (CDS-PP); Mariana Silva (PEV); Joacine Katar Moreira (Ninsc) 

 
Suplentes: João Miguel Nicolau (PS); Miguel Matos (PS); Emídio Guerreiro (PSD); 

José Silvano (PSD); João Gomes Marques (PSD); Ofélia Ramos (PSD);  
 

Faltas: André Silva (PAN); 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=45149
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Esta reunião foi integralmente gravada e os respetivos registos encontram-se 
disponíveis para consulta na ar@net em Serviços – DRAA – Canal Parlamento, 

http://media.parlamento.pt/site/XIVLEG/SL1/COM/11_CAEOT/CAEOT_20200909_VC.mp3  

pelo que o seu conteúdo se dá aqui por reproduzido, fazendo parte integrante desta 
ata. 
 

O Senhor Presidente da Comissão, Deputado José Maria Cardoso, abriu os 
trabalhos, saudando os membros da Comissão nesta reunião de abertura do novo ano 

parlamentar e chamando a atenção para o novo regimento da Assembleia da 
República, que entrou em vigor dia 1 de setembro. 
 

Foi sugerida alteração na ordem de apreciação dos requerimentos constantes dos 
pontos 5, 6, 8 e 9, que foi aceite por todos os presentes. Ainda a este propósito, 

interveio o Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD), tendo o Presidente da 
Comissão esclarecido e enquadrado a génese do requerimento constante do ponto 6.  

 

Foram submetidas a apreciação e votação as atas n.º 31, 32, 33 e 34, que foram 
aprovadas por unanimidade. 

 
O Projeto de Lei n.º 478/XIV/1.ª - Repõe o regime de remuneração das centrais 
de produção de energia eólica (Revoga o Decreto-Lei n.º 35/2013, de 28 de fevereiro) 

foi distribuído ao GP do PEV, tendo sido indicada como relatora a senhora Deputada 
Mariana silva (PEV) 

 
O Relatório de Atividades da 1.ª Sessão Legislativa foi apreciado e submetido a 
votação, sendo aprovado por unanimidade. 

 
Seguidamente, no âmbito da apreciação do Orçamento da Comissão, o Senhor 

Deputado Bruno Coimbra (PSD) lembrou a necessidade dos montantes permitirem 
acautelar as iniciativas pendentes da sessão legislativa anterior. A proposta de 
Orçamento da 11.ª Comissão para 2021 foi ratificada por unanimidade.  

 
O Senhor Deputado Nelson Peralta (BE) apresentou o requerimento do Grupo 

Parlamentar do BE para audição da Agência Portuguesa do Ambiente, Nuno Lacasta, e 
da Secretária de Estado do Ambiente, Inês dos Santos Costa, sobre os 

incumprimentos da licença ambiental da unidade da Cimpor em Alhandra e o processo 
de atribuição de licença para nova coincineração naquela unidade. Submetido a 
votação, foi aprovado por unanimidade. 

 
O Senhor Deputado Luis Soares (PS) introduziu o requerimento para audição do 

Presidente das Águas do Norte e da Agência Portuguesa do Ambiente, a propósito das 
descargas poluentes no Rio Vizela. Submetido a votação, foi aprovado por 
unanimidade. 

 
Seguidamente, o Senhor Presidente da Comissão apresentou um requerimento oral  

para audição do Presidente da Câmara Municipal de Vizela, a propósito das descargas 
poluentes no Rio Vizela, decorrente da troca de correspondência trocada a propósito 
de uma noticia veiculada em julho último na comunicação social. Com o mesmo 

objetivo, o Senhor Deputado Emídio Guerreiro (PSD) apresentou o requerimento 
do Grupo Parlamentar do PSD para audição do Presidente da Câmara Municipal de 

Vizela, Presidente do IGAMAOT, sobre os incidentes de poluição do rio Vizela. 
Interveio a Senhora Deputada Alma Rivera (PCP), que manifestou discordância com 
a apresentação conjunta dos pedidos de audição das duas entidades. O Senhor 

http://media.parlamento.pt/site/XIVLEG/SL1/COM/11_CAEOT/CAEOT_20200909_VC.mp3
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Deputado Emídio Guerreiro (PSD) esclareceu que a questão suscitada pelo Grupo 
Parlamentar do PCP é uma questão meramente formal, pelo que não se justifica 

alteração do requerimento. Submetido a votação, o requerimento do GP PSD foi 
aprovado por maioria, com abstenção do PCP e restantes votos a favor. 
 

O Senhor Presidente cedeu a condução dos trabalhos ao Senhor Vice-Presidente da 
Comissão, Deputado Paulo Leitão.  Concedida a palavra ao Senhor Deputado José 

Maria Cardoso (BE), teve lugar a apresentação do requerimento do Grupo 
Parlamentar do BE para audição dos Presidentes das Câmaras Municipais de Fafe, 
Felgueiras, Guimarães e Santo Tirso, Presidente do Conselho de Administração da 

empresa Vimágua EIM, SA, e do/a responsável pela administração das Termas de 
Vizela, sobre os incidentes de poluição do rio Vizela. Submetido a votação, foi 

aprovado por unanimidade. 
 
Na rubrica “Outros Assuntos” foi dada nota do convite para o Fórum Parlamentar 

Luso-Espanhol – 13 e 14 de setembro, Assembleia da República, no qual participará a 
Mesa da Comissão em representação da Comissão; do convite Congresso da 

Associação Nacional de Assembleias Municipais (ANAM) – 19 de setembro, Braga; do 
convite “O Pacto Ecológico Europeu e a Política Agrícola Comum", da Presidência 
alemã – 4 e 5 de outubro, Berlim e do convite movimento e co-curador da exposição 

O Mar É a Nossa Terra.  
 

Relativamente à proposta da Zero para organização de uma conferência e reunião de 
trabalho sobre Lei de Bases do Clima, durante uma manhã e/ou tarde da primeira 
quinzena de outubro de 2020, intervieram os Senhores Deputado Hugo Pires (PS) 

Deputado Bruno Coimbra (PSD). Foi considerado que só fará sentido realizar a 
Conferência após entrega dos Projetos de Lei e após conclusão dos trabalhos do OE. 

Quanto ao nível de participação, se for uma co-organização, o GP PSD gostaria de 
apresentar outros nomes para participarem. O Senhor Deputado Bruno Coimbra 

(PSD) colocou questão do ponto de situação do GT Amianto, tendo sido informado que 
a constituição do Grupo está completa, aguardando-se agendamento da 1.ª reunião. 
A Senhora Deputada Joacine Tavares Moreira interveio, pedindo que tentassem 

não sobrepor com reunião da 1.ª Comissão. 
A próxima reunião foi agendada para dia 16 de setembro de manhã. 

 
Não se registando intervenções adicionais, foi dada por concluída a audição pelas 
dezassete horas e quarenta minutos, dela se lavrando a presente ata. 

 
 

 

 
IG 


